

## Inhalte aus dem Redetext von Josef Mayer, Verbandsvorsitzender des AUV Chiemsee, auf der Chiemseekonferenz 2018

### Begrüßung der Gäste

- den stellvertretenden Rosenheimer Landrat Josef Huber
- die stellvertretende Traunsteiner Landrätin Resi Schmidhuber
- MdL Gisela Sengl aus Sondermoring
- Bürgermeister der Chiemsee- und Nachbargemeinden
- und alle weiteren Gäste (165 insgesamt)

### Rückblick auf die Umweltschutz-Aktivitäten des AUV seit 2000

Im Bereich Klimaschutz und Regenerative Energien hat sich der AUV Chiemsee im Rahmen der Chiemseeagenda seit Anbeginn bereits vielfach engagiert:

- Gründung von Bürgersolarkraftwerken, z. B. in Prien, Rimsting, Bernau, Übersee, Grabenstätt und Chieming, zur solaren Stromerzeugung auf den Dächern z. B. der Waldorfschule, Franziska-Hager-Schule, des Atzinger Trachtenstadls und des Priener Wertstoffhofs.
- Als Folgeprojekt entstand das Priener Wasserrad, um die Energie des Mühlbaches zu nutzen, der die Priener Waldorfschule in großem Maße mit Strom versorgt.
- Fifty-Fifty-Energie-Einsparprojekt an Schulen in mehreren Chiemseegemeinden
- Umweltfreundlicher Verkehr: öffentlicher Personen-Nahverkehr durch Chiemsee Ringlinie und Bürgerbus Chiemsee sowie die Förderung der emissionsfreien E-Mobilität in der Region
- Sanfter, umweltfreundlicher Tourismus: Chiemsee Rund- und Radweg sowie die Errichtung von Naturbeobachtungsstationen und vielfältige Naturführungen am Chiemsee
- Der AUV Chiemsee hat 2003 eine Solaranlage auf seinem Dach errichtet und seit 2018 sind auch auf den Pumpstationen des AUV Solaranlagen zur Stromerzeugung in Betrieb.
- Eine besonders wichtige Rolle beim AUV spielt das Thema Gewässerschutz.

### Vorschau auf die Vorträge und Referenten der Chiemseekonferenz 2018

- Ein sehr wichtiger Beitrag zum Gewässerschutz ist die Abwasserreinigung: eine Hauptaufgabe des AUV. Vor welche Herausforderungen die Kläranlagen in der heutigen Zeit durch Mikroplastik, Klimawandel und Starkregen gestellt werden, wird heute **Professor Frank Günthert** von der Universität der Bundeswehr München in Neubiberg berichten.
- Der AUV engagiert sich im Bereich Plastikmüllvermeidung und Aufklärung zur Mikroplastik. Im Juni 2018 unterstützte der AUV die weltweit aktive Meeresbiologin **Julia Hager** beim World Oceans Day am Chiemsee. Sie ist gerade von den Galapagos-Inseln zurückgekehrt und wird uns heute brandaktuell über die Situation der Weltmeere berichten.
- **David Schmidtner**, der Vorstandsvorsitzende der Bürgerenergie Chiemgau wird uns heute berichten, warum es so wichtig ist, sich im Bereich Erneuerbare Energien weiterhin zu engagieren und wie dies in unserer Region ganz einfach möglich ist.

### Verlosung auf der Chiemseekonferenz 2018

- Mit freundlicher Unterstützung der Sparkasse Rosenheim-Bad Aibling werden 20 Einkaufsgutscheine im Wert von 1.000 Euro verlost zum plastikfreien Einkauf in regionalen Bioläden und Dorfläden mit 80 % Bioware. Die Erlöse aus dem Losverkauf kommen dem gemeinnützigen Naturpavillon Übersee zugute, der sich in Zusammenarbeit mit dem AUV am Chiemsee für Umwelt- und Gewässerschutz einsetzt.